
平成 30年度 第 3回図書館協議会 

開催日時 2019年 2月 15日（金）午前 10時～ 

開催場所 西合志図書館 集会室 

  出席委員 
田中芳行 戸浪佳寿子 小池愛子 園田恭子 米本千紗子 正泉寺秀人 

緒方幸代  豊永喜代美 

  欠席委員 山隈尚文 平尾健吾 出口美子 上村りえ子 

  

職務出席者 

及び説明者 

生涯学習課        課長  栗木清智 

主幹  森田由貴恵  

                      

合志市立図書館      館長       上原哲也                 

統括責任者   緒方初美 

副統括責任者  萩原千里 

副統括責任者  小西章子 

司書（書記）    鶴岡亜希子 

司書（書記）    岩下早希 

オブザーバー 

こうし未来研究所  本部長  柏尾智之 

開催形態 公開  傍聴者 上田欣也 

議題 

次第 

1.開会 

2.館長挨拶 

3.議題    ①図書館事業経過報告 

        ②図書館アンケート結果報告 

        ③平成 31年度（2019年度）図書館事業計画（案）について 

        ④図書館事業提案について 

        ⑤その他 

・移動図書館車の地域巡回について 

            ・次回協議会の日程について 

4.その他 

5.閉会 

 

 

 

 

 

 



議事の概要及び議題または案件に対する意見等の記録 

上原館長（司会） 

 

 

 

田中会長（議長役） 

 

上原館長 

 

 

 

 

田中会長 

 

 

上原館長 

 

緒方委員 

 

上原館長 

 

緒方委員 

 

 

 

 

緒方統括責任者 

 

 

 

田中会長 

 

 

上原館長 

 

 

田中会長 

 

1.開会 

2.館長挨拶 

配布資料の説明及び、月末休館日の取り扱いについての報告 

 

議長挨拶 

 

3．議題：① 図書館事業経過について資料に沿って説明 

 

・貸出履歴情報提供サービスの開始について説明（昨年 11月より開始） 

・来客カウンターについて説明（図書館の出入口に昨年 8月より設置） 

 

貸出履歴情報提供サービスについて、私も早速利用しており、助かっています。今まで

に自分が何を借りたかがわかって便利でした。 

 

３．議題：② 図書館アンケート結果について資料に沿って説明 

 

アンケート方法について教えてください。 

 

アンケート方法は主に図書館まつりのイベント参加者にお願いしたものです。 

 

図書館を利用したくてもできない方もいます。図書館を利用していない方になぜ図書館

を利用しないのか聞くことができればサービス向上につながると思います。例えば第一

小学校の児童は西合志図書館が校区外になっており、図書館を使いたくても使えない

状況です。 

 

第一小については、移動図書館を実施しています。学校との連携ということで学校司書

より依頼のあった資料の貸出なども行っています。図書館の直接の利用については何

か方法を考えていければと思います。 

 

来ていない人に来られない理由を聞くのはなかなか難しいが、そういう方法があればお

もしろいと思います。 

 

図書館に対する固定イメージがあるので、図書館に来たことがない人にも興味を持って

もらえるようなイベントなどを考えていく必要があると思います。 

 

ビブリオトークやテーブルトークなどこれまでなかったこともされているので、そういうも

のがさらに充実していけばと思います。一つ、アンケートの中でメディアミックスライブラ
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田中会長 

 

 

 

上原館長 
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上原館長 

 

田中会長 

 

緒方統括責任者 

 

 

 

 

リーについての記載がありましたが、図書館協議会でも数年前に実施図書館に視察に

行きました。コーヒーを飲みながら本が読めるなど目を引くものがありますが、弊害も感

じました。そのあたりを十分吟味しながらして頂きたい。また、アンケート結果について、

不満足というのは広さなど物理的なことでソフト面ではほとんどが満足ということで評価

が高いと思います。個人の感覚というのは統計を取るときには難しいものなので、しっ

かり考えて対応していただきたい。 

 

視察図書館の選定基準は？ 

 

当時、話題になっていた図書館だったからです。民間委託という話がでてきた頃で、他

にもいろいろな図書館を視察した中の一つです。 

 

アンケートで新刊本を早く入れてほしいという意見がありましたが、そのあたりは本屋さ

んとの関係など難しい部分もあると思います。それを周知する方法があればと思いま

す。 

 

先日、県内の市立図書館協議会で他の図書館の状況も聞いています。各図書館の考

え方によるところです。図書館は最新情報を利用者に提供するという役割もあります。

リクエストなどもありますので、バランスを取りながらやっていきたいと思います。 

 

アンケートの「今後の期待されるサービス」の中にリサイクル図書の再利用に関する要

望が出ているのですが、英語圏では読み終わった本を置いて自由に取ることができ、

読み終わったらまた戻すというスペースがあると聞いています。スペースの問題がある

ので難しいかもしれませんが、図書館内にもあればこのような希望の方に対応できるの

かなと思いました。 

 

まちなか図書館などいろいろなところで取り組みはあります。リサイクル図書の再利用

なども考えていきたいと思います。 

 

図書館としては、ご家庭で読み終わった本の交換会などの場を作れたらと考えます。 

 

そのような場を企画運営していただけたら、本の利用価値も高まると思います。 

 

  ３．議題：③ 平成 31年度合志市立図書館事業計画書（案）について 

（資料に沿って説明） 

・読書感想文等の作品募集について、表彰は来年度から合志市の文化フェスティバ

ルのオープニングセレモニーで行うことを報告 

・蔵書点検について、来年度はヴィーブル図書館を 6月 3日～6月 10日の期間で行
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緒方統括責任者 

 

 

田中会長 

 

 

緒方統括責任者 

 

田中会長 

 

上原館長 

 

田中会長 

 

 

上原館長 

 

 

 

 

 

緒方委員 

 

 

上原館長 

 

園田委員 

 

緒方統括責任者 

 

園田委員 

 

田中会長 

 

うことを報告 

 

ボランティア会議という項目がありますがこれは何ですか？ 

 

図書館でおはなし会などの活動をして頂いているボランティアさんに年に 1 回集まって

いただいて、意見交換会や研修などを行っています。 

 

図書館の仕事の手伝いなど運営に対するボランティアの募集をされたことはあります

か。 

 

ないです。 

 

そのような正式な募集があれば集まるのではないかと思います。 

 

今後検討していきたいと思います。 

 

アンケートの中に図書館は静かすぎるので音楽を流してほしいというのがありました

が、音が気になるという人もいるので、検討するなら慎重に考えて頂きたいと思います。 

 

  ３．議題：④ 図書館事業提案について資料に沿って説明 

・時間延長開館曜日の変更について 

・多文化サービスの充実について 

・企業支援講座の開催について 

・健康読書運動の推進について 

 

図書館の開館時間延長曜日の変更について、今まで木曜日に利用していた方はどうな

のかなと思います。 

 

いろいろな方がいるが、利用率を上げるには土曜日がよいと思っています。 

 

そもそもなぜ木曜日だったのですか。 

 

アンケートをとった結果です。 

 

木曜日を残したまま土曜日もというのは難しいですか。 

 

職員の勤務体制や人件費の問題など難しいのではないかと思います。天文台との関係

もあるので土曜日がいいのかなと私は思いました。 
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図書館運営の結果としての提案なのでいいのではないかと思います。 

 

変えるのはいいが、木曜延長が浸透しているので、周知徹底が必要だと思います。 

 

木曜日の延長部分の利用者数はどうなっていますか。 

 

来客カウンターを見てみると前後の曜日とあまり変化はありません。 

 

それでは了承でよろしいですか。 

次に、多文化サービスの充実について、英語や中国語のわかる職員はどのくらいいま

すか。 

 

外国語に堪能な職員はおりません。しかし、日本語教育に携わっているＮＰＯ法人にお

尋ねすると日本語での日本語指導をされているということで外国語を交えての日本語

教育より日本語だけでの語学教育の方がいいとのことです。 

 

全く分からないと難しいのでは。図書館に英語や中国語の本を置きたいということです

か。 

 

図書館としてはまずそこからだと思います。 

 

図書館としては、そのような方々の情報交換会のような交流の場を設けられたらと思い

ます。また、資料もそろえていきたいと思います。 

 

まず事業を立ち上げることが大事だと思います。参加者が自分たちで生み出していくも

のがたくさんあると思います。 

 

合志市には外国の方を支援する「合志ねっこクラブ」というものがあり、盛んに活動され

ています。中国語、英語だけでなく言葉はたくさんあるので、日本語を覚えてもらううえ

では日本語に特化した方がいいと思います。 

 

教育委員会とはどう連携していますか。 

 

生涯学習課としては色んなイベントの中に国際交流を取り入れる取り組みはあった。地

域全体での取り組みになればと思います。 

 

図書館がそこまでするのは大変なのではないですか。 

 



上原館長 
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できる範囲で行っていきたいと思います。 

 

日本語を学べるような本のコーナーがあればと思います。 

 

活動されている NPO の方の経験を聞きながら図書館としてできることを考えていきたと

思います。 

 

来年度からマンガミュージアムもこうし未来研究所の管轄となるのでマンガミュージアム

との連携も考えて頂きたいと思います。 

 

テーブルトークについて、あまりに宣伝になるのはどうかと思います。雑誌スポンサーに

ついてももっと申し込みしやすいシステムにすれば集まるのではないかと思います。宣

伝というより、地元企業を支援という形の方がいいのではないでしょうか。図書館という

文化的な場所と企業がタイアップするとき、趣旨とずれてこないようにしてほしいと思い

ます。 

 

３．議題：⑤ その他、移動図書館の地域巡回について 

（資料に沿って説明） 

今後の移動図書館の考え方について皆さまのご意見を伺いたいと思います。現在、細

かく自治区を回っているが、それを集約してコミュニティごとの巡回ができないかと考え

ています。 

 

利用状況等の資料をお願いします。 

 

次回用意します。 

次に「次回の協議会の日程について」は、6月の下旬に予定しています。 

最後に、5月 1日が元号改正で休館になります。 

 

５月１日は、生涯学習課の施設すべて、図書館、マンガミュージアムも含めて休館という

ことになります。 

 

ボランティア募集について、資料の補修や本の整理などできることを登録しておくなど、

カードでの登録制にしていただけたらと思います。 

 

閉会の挨拶 

 

 

 


